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A Prefeitura de Queimados, por meio da Secre-
taria Municipal de Assistência Social, entregou 

na manhã de ontem (15) os novos lotes do 
Cartão Recomeçar para mais de 700 famílias 

vítimas da chuva.

BAIXADA

Arena Dicró recebe terceira 
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Tia Nilda com exibições gratuitas
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A disputa pelo comando da pre-
feitura de Niterói está cada vez 
mais acirrada, e o segundo turno 
promete ser marcado por uma 
reviravolta significativa. Pesqui-
sas recentes mostram que Carlos 
Jordy (PL), vem ganhando terreno 
contra o favorito Rodrigo Neves 
(PDT). A pesquisa mais recente 
do Instituto Gerp, divulgada na 
última segunda-feira (14), apon-
tou Rodrigo Neves com 62% 
dos votos válidos contra 38% 

de Jordy, uma diferença de 24 
pontos percentuais. No entanto, 
uma nova pesquisa do Instituto 
Inteligence Pesquisa e Comunica-
ção, realizada a pedido do jornal 
*Gazeta Rio* (registro no TSE: RJ 
03520/2024), revela um cenário de 
grande incerteza.
Segundo a pesquisa do Instituto 
Inteligence, Rodrigo Neves apa-
rece agora com 54% das intenções 
de voto, enquanto Carlos Jordy 
registra 42%. 

Protestos bloqueiam entrada de novos gestores no Hospital de Bonsucesso após mudança de administração
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11 por vender 

peças de veículos 
roubados
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Policiais civis da Delegacia de 
Repressão a Entorpecentes 

(DRE) e da Delegacia de Roubos 
e Furtos de Automóveis (DRFA) 
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O presidente da Câmara 
dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), 

autorizou a presença remota 
dos deputados até o fim do 2º 
turno das eleições municipais. 
Assim, os parlamentares não 
precisam se deslocar a Brasília 

nesta e na próxima semana, 
podendo registrar suas presen-
ças e votos pelo celular.

A decisão foi publicada no 
Diário Oficial da Câmara na 
segunda-feira (14/10), isen-
tando o registro biométrico 
entre os dias 14 e 18 e 21 e 

25 de outubro. 
Na semana passada, a 

Câmara teve sessões limita-
das, realizando apenas uma 
na terça-feira (8/10) e sem 
ordem do dia na quarta-feira 
(9/10). Atualmente, dois pro-
jetos estão trancando a pauta 

do plenário: um que amplia o 
vale-gás e outro relacionado ao 
conteúdo local para a explora-
ção de petróleo.

Uma sessão está agendada 
para esta terça-feira (15/10), às 
15h (horário de Brasília), mas a 
pauta permanece indefinida.

Câmara: Lira libera presença de 
deputados em Brasília até 2º turno

Uma estudante de nutri-
ção de 27 anos morreu 
após um acidente com 

uma moto aquática na praia de 
Gaibu, no Cabo de Santo Agos-
tinho, Grande Recife. Larissa 
Belchior Gallindo perdeu o con-
trole do veículo e colidiu em 
uma área de mangue. O aci-
dente ocorreu no fim da tarde 
de um domingo, e, após ser 
socorrida, Larissa foi levada ao 
Hospital da Restauração, mas 
não resistiu aos ferimentos. 
A Polícia Civil registrou o caso 
e já iniciou uma investigação 
para apurar as circunstâncias 
do acidente, mas ainda não 

esclareceu como ele ocor-
reu. O funeral de Larissa foi 
realizado no dia seguinte, 
no Cemitério Memorial, em 
Jaboatão dos Guararapes. 
Larissa era filha de um servidor 
do Tribunal Regional Eleitoral 
de Pernambuco (TRE-PE). O 
Sindicato dos Trabalhadores 
do Poder Judiciário Federal de 
Pernambuco emitiu uma nota 
de pesar pela morte da jovem, 
expressando solidariedade à 
família e amigos. "Rogamos 
pelo conforto espiritual neste 
momento de dor", diz a pos-
tagem do sindicato nas redes 
sociais.

Estudante de nutrição 
morre após acidente com 
moto aquática em Gaibu

Nicolás Maduro voltou a 
acusar Elon Musk de 
interferir na Venezuela, 

alegando que o bilionário inves-
tiu 1 milhão de dólares em um 
suposto golpe contra o país. As 
declarações foram feitas durante 
o programa semanal do líder cha-
vista nesta segunda-feira (14/10).  

“Elon Musk investiu no golpe de 
Estado, no surto fascista, na vio-
lência contra o processo eleitoral 
na Venezuela, nada mesmo do 
que 1 milhão de dólares”, afir-
mou Maduro, sem apresentar 
evidências. Desde as tumultuadas 
eleições presidenciais de julho, 
Musk tem sido alvo frequente 

das críticas de Maduro, que o 
considera um dos principais res-
ponsáveis por uma tentativa de 
golpe contra seu governo.
As acusações incluem um suposto 
ataque ao site do órgão eleitoral 
da Venezuela e até uma tenta-
tiva de invasão ao país, embora 
não tenha apresentado provas 

concretas. A situação política na 
Venezuela permanece tensa, com 
a reeleição de Maduro não reco-
nhecida pela oposição e parte da 
comunidade internacional, que 
pede a divulgação das atas elei-
torais, mas o Tribunal Supremo de 
Justiça anunciou que esses docu-
mentos não serão divulgados.

Maduro acusa Musk de investir US$ 1 
milhão em “golpe” na Venezuela

  MUNDO 

De janeiro a setem-
bro de 2024, o 
Cerrado brasi-
leiro sofreu um 
impacto devas-

tador, com 8,4 milhões de 
hectares consumidos pelo 
fogo, uma área que equivale 
ao território da Áustria. Esse 

número alarmante representa 
um aumento de 117% em rela-
ção ao mesmo período do 
ano anterior. Os dados foram 
divulgados nesta terça-feira 
(15) pelo Instituto de Pes-
quisa Ambiental da Amazô-
nia (Ipam).
As fazendas foram os locais 

mais afetados, totalizando 3,9 
milhões de hectares incendia-
dos, o que equivale a quase 
metade da área queimada 
neste período. As Terras Indí-
genas ocupam o segundo lugar, 
com 2,8 milhões de hectares 
atingidos. Além disso, houve 
um aumento significativo de 

Com seca e ação 
humana, incêndios no 
Cerrado aumentam 
117% em 2024
Quilombos e assentamentos foram
os únicos territórios com redução 
do fogo em relação ao ano anterior

S     MEIO AMBIENTE                                                  

queimadas em áreas militares, 
unidades de conservação e 
terras públicas não destinadas. 
Curiosamente, os quilombos e 
assentamentos foram os úni-
cos territórios que apresen-
taram uma redução na área 
queimada em comparação à 
média dos anos anteriores.
A diretora de Ciência do 
Ipam, Ane Alencar, enfatiza 
que a seca no Cerrado foi um 
dos principais fatores que 

contribuíram para a expansão 
das áreas queimadas em quase 
todas as categorias fundiárias. 
Para enfrentar esse cenário 
crítico, ela defende o fortaleci-
mento da Política Nacional de 
Manejo Integrado do Fogo, pro-
movendo mudanças nas práticas 
de manejo agrícola e incenti-
vando o uso controlado do fogo.
A vegetação mais afetada foi a 
formação savânica, caracterís-
tica do Cerrado, seguida pelos 

campos alagados, que são zonas 
úmidas em determinadas épo-
cas do ano. Em terceiro lugar, 
estão as áreas de uso agrope-
cuário. Na região do Matopiba, 
que abrange partes do Mara-
nhão, Tocantins, Piauí e Bahia, 
a área queimada aumentou 58% 
em comparação a 2023, o que 
destaca o avanço das atividades 
agrícolas, como a expansão dos 
pastos e monoculturas, espe-
cialmente a soja.

O Ministério dos Povos 
Indígenas (MPI) indicou 
cinco lideranças para 

integrar a comissão de concilia-
ção estabelecida pelo ministro 
Gilmar Mendes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), para dis-
cutir a tese ruralista do marco 
temporal. O anúncio ocorreu 
nesta segunda-feira (14), após 
a Articulação dos Povos Indíge-
nas do Brasil (Apib) se retirar 
do grupo em 28 de agosto, 
alegando que a comissão era 
"uma farsa" e um "ataque à 
vida dos povos indígenas".
Em resposta, Gilmar Mendes 
determinou, em 1º de outubro, 
que o MPI indicasse um repre-
sentante de cada região do 
Brasil para a “comissão espe-
cial”. A ministra Sônia Guaja-
jara destacou a importância 

do espaço conciliatório, que 
deve ser ocupado por indíge-
nas comprometidos com os 
direitos coletivos.
Os indicados são: Weibe 
Tapeba (Nordeste), Eunice 
Kerexu (Sul), Douglas Krenak 
(Sudeste), Pierlangela Nas-
cimento da Cunha (Norte) e 
Eliel Benites (Centro-Oeste). 
A Apib, por sua vez, reafirmou 
sua decisão de não participar 
da comissão, afirmando que as 
indicações do MPI pertencem 
a servidores de órgãos gover-
namentais, sem representação 
do movimento indígena. 
A indefinição sobre o marco 
temporal continua, já que a 
tese proposta por ruralistas 
limita a demarcação de terras 
indígenas apenas às ocupadas 
em 5 de outubro de 1988.

MPI sugere novas lideranças 
para conciliação do 

marco temporal no STF 

CHARGE
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A disputa pelo 
comando da 
prefeitura de 
Niterói está 
cada vez mais 
acirrada, e o 

segundo turno promete ser 
marcado por uma reviravolta 
significativa. Pesquisas recentes 
mostram que Carlos Jordy (PL), 
vem ganhando terreno con-
tra o favorito Rodrigo Neves 
(PDT). A pesquisa mais recente 
do Instituto Gerp, divulgada na 
última segunda-feira (14), apon-
tou Rodrigo Neves com 62% dos 
votos válidos contra 38% de 
Jordy, uma diferença de 24 pon-
tos percentuais. No entanto, 
uma nova pesquisa do Instituto 
Inteligence Pesquisa e Comu-
nicação, realizada a pedido do 
jornal *Gazeta Rio* (registro no 
TSE: RJ 03520/2024), revela um 
cenário de grande incerteza.
Segundo a pesquisa do Instituto 
Inteligence, Rodrigo Neves apa-
rece agora com 54% das inten-
ções de voto, enquanto Carlos 
Jordy registra 42%. Essa nova 
pesquisa marca uma redução 
significativa na vantagem de 
Neves, que perdeu 8 pontos 
percentuais em relação à pes-
quisa anterior, enquanto Jordy 
cresceu 4 pontos. A diferença 
entre os candidatos, que era 
de 24 pontos, caiu para 12, o 
que aponta para uma possível 
virada nos próximos dias, espe-
cialmente com a proximidade 
das eleições.
Com uma margem de erro de 
3,5 pontos percentuais e um 
nível de confiança de 95%, o 
cenário de vitória de Rodrigo 
Neves, antes visto como pra-
ticamente garantido, está se 

tornando cada vez mais incerto. 
O crescimento de Carlos Jordy 
reflete uma campanha robusta, 
focada em temas de grande 
apelo popular, como segurança 
pública, saúde e mobilidade 
urbana. Suas propostas para 
reforçar a Guarda Municipal, 

estabelecer parcerias com as 
forças de segurança estaduais 
e federais, e melhorar a infraes-
trutura da cidade têm conquis-
tado o apoio de eleitores que 
buscam uma alternativa ao 
atual modelo de gestão.
A aliança de Rodrigo Neves 

com Talíria Petrone (PSOL), 
terceira colocada no primeiro 
turno com 12,65% dos votos, 
inicialmente parecia uma 
jogada estratégica para conso-
lidar sua liderança. No entanto, 
a coalizão não conseguiu gerar 
o impacto esperado, deixando 

espaço para que Carlos Jordy 
ampliasse sua base de apoio. 
Analistas políticos observam 
que a aliança com Talíria pode 
não ter sido suficiente para 
atrair o eleitorado mais crítico, 
e que muitos eleitores enxer-
gam em Jordy uma alternativa 
concreta de mudança.
Outro fator que tem favore-
cido o crescimento de Jordy é 
sua forte presença nas redes 
sociais, onde vem estabele-
cendo um diálogo direto com 
os eleitores, especialmente 
os mais jovens. A campanha 
digital tem sido uma das prin-
cipais ferramentas de Jordy 
para divulgar suas propostas 
e angariar apoio, mostrando-
-se eficiente em mobilizar o 
eleitorado em busca de reno-
vação política. Com a redução 
da vantagem de Rodrigo Neves 
nas pesquisas, a disputa para 
o segundo turno em Niterói 

segue indefinida. A campanha 
de Carlos Jordy, que começou 
em desvantagem, agora ganha 
fôlego para uma possível revi-
ravolta. Jordy tem mostrado 
resiliência e otimismo, man-
tendo o ritmo de crescimento 
e acreditando que pode sur-
preender nas urnas. O cenário 
atual aponta para uma eleição 
altamente competitiva, com 
ambos os candidatos inten-
sificando seus esforços na 
reta final. Com a campanha 
de Jordy ganhando força, ele 
surge como uma alternativa 
viável, representando reno-
vação e mudança para mui-
tos eleitores que desejam ver 
Niterói seguir um novo rumo.
As próximas pesquisas e o 
comportamento dos eleitores 
indecisos serão determinantes 
para definir o resultado desta 
eleição, que promete ser deci-
dida voto a voto.

Jordy avança e reduz vantagem no 
segundo turno das eleições em Niterói

BAIXADA FLUMINENSE 

Dia do Professor: educadora da rede estadual 
na Baixada Fluminense é eleita a melhor do ano

Com o projeto ‘Tran-
çando Histórias’, que 
trabalha a valorização 
da diversidade étni-

co-racial brasileira e conta a 
evolução dos cabelos entran-
çados, Cleide Magesk, profes-
sora do Ciep 097 Filinto Müller 
– Intercultural Brasil-China, em 
Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, foi premiada como 
‘Professor do Ano’, pelo portal 
de conteúdos escolares Toda 
Matéria. A escolha foi feita por 
uma comissão especializada e 
avaliou mais de 800 educadores 
indicados por alunos e ex-alunos 
em todo o Brasil. O anúncio 
aconteceu nesta terça-feira, 15 
de outubro, Dia do Professor. 
 – Quando recebi a ligação anun-
ciando a vitória, foi uma feli-
cidade tremenda. É algo que 
mostra que estou no caminho 
certo. Enquanto minha sala de 
aula for meu mundo, vou tentar 
mudar esse mundo – disse a 
professora vencedora, que é 
formada em Letras Português 
e Literatura pela Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ) e 
atua há 18 anos na rede estadual. 
Para Cleide Magesk, o prêmio é 
resultado de um trabalho cole-
tivo, no qual os alunos são os 
principais protagonistas. Ela 
destaca ainda que busca a inte-
gração da arte e procura sempre 

prepará-los para a sociedade. 
– Digo aos meus alunos que 
nenhum trabalho é pequeno 
diante da nossa vontade de fazer 
o grande. Sou apaixonada por 
eles. Busco prepará-los e apontar 
sempre o melhor caminho, por 
isso é importante trabalhar com 
as melhores práticas pedagó-
gicas – destacou a educadora.  
Geovanna Albino, de 17 anos, 
estudante da 3ª série do Ensino 
Médio do Ciep 097, foi uma peça 
importante para o desenvolvi-
mento do projeto e viu na sua 
implementação apoio e escuta, 
já que sofreu com o racismo 
na prática. Ela disse que não é 
para qualquer um ter aula com 
a melhor professora do ano.  
– É muito gratificante ver que a 
Cleide está tendo este reconhe-
cimento. Ela sempre fala que o 
projeto não é só dela, é nosso 
também. É maravilhoso ter a 
oportunidade de assistir a uma 
aula com a melhor professora do 
mundo – comemorou a jovem.  
Além do certificado, a profes-
sora ganhou um computador 
portátil, smartphone, vale-
-viagem de R$ 5 mil e uma 
trilha formativa oferecida pelas 
Escolas Criativas. Educadores 
que receberam Menção Honrosa 
também foram premiados com a 
trilha formativa e vale-presente. 
O que é o ‘Trançando Histórias’? 

O projeto é realizado com alunos 
do Ensino Médio integral durante 
as aulas de Linguagens Aplicadas 
às Ciências e suas Tecnologias. A 
iniciativa propõe uma educação 
antirracista e resgata as raízes afro-
-brasileiras. Com foco na valori-
zação da diversidade étnico-racial 
brasileira, por meio da história dos 
cabelos entrançados, os alunos 
realizam podcasts, criam bonecas 
que se identificam, participam de 
conversas sobre educação antir-
racista e trançam cabelos dos 
colegas (oficina de tranças), entre 
outras atividades pedagógicas. 
O ‘Trançando Histórias’ já acumula 
quatro prêmios, incluindo o reco-
nhecimento de Melhor Prática 
Educacional pela Seeduc-RJ e 
Melhor Prática em Educação Antir-
racista da Baixada Fluminense 
pela plataforma de jornalismo 
e mobilização sobre inovações 
educacionais do Brasil (Porvir).  
— Estamos muito felizes com esse 
resultado. Com certeza, isso traz 
uma influência muito positiva 
na formação de nossos alunos. 
E a querida professora Cleide 
está fazendo a diferença. Nossa 
missão é encontrar mecanismos 
que busquem sempre oferecer 
uma educação pública de quali-
dade para toda a comunidade 
escolar — comentou a secretária 
de Estado de Educação do Rio de 
Janeiro, Roberta Barreto.
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A Cedae vai realizar, nesta 
quinta-feira (17),  das 
8h às 17h, manutenção 

na Estação de Tratamento de 
Água (ETA) Japeri, na Baixada 
Fluminense. Serão executadas 
a limpeza do ponto de cap-
tação de água e a instalação 
de macromedidor, equipa-
mento que funciona como um 

hidrômetro de grande porte. 
Para realizar os serviços, será 
preciso retirar a unidade de ope-
ração, interrompendo a produ-
ção de água. O abastecimento 
será retomado assim que as 
intervenções forem concluídas. 
A concessionária Águas do Rio, res-
ponsável pela distribuição de água 
no município, já foi comunica.

Baixada 

Mesquita Inaugura Residência Terapêutica

Em setembro, 
Mesquita deu 
um importante 
passo na área 
de saúde men-
tal ao inaugurar 

uma residência terapêutica 
na Rua Antônio Rodrigues 
de Oliveira, 708, na Coreia. 
Este espaço é destinado a 
pessoas que passaram por 
longos períodos de inter-
nação psiquiátrica e não 
têm condições de retor-
nar às suas famílias. A 
unidade conta com uma 
equipe composta por cui-
dadores, psicólogos, assis-
tentes sociais e técnicos de 
enfermagem, todos dedi-
cados ao acolhimento e à 
reintegração dos pacientes. 
Denise Pimenta, coorde-
nadora das residências 
terapêuticas de Mesquita, 
destaca que esses locais 
não são abrigos, mas sim 
ambientes que visam aco-
lher e apoiar pacientes em 
processo de recuperação. 
“É fundamental que a popu-
lação compreenda a impor-
tância desse espaço, que 
oferece suporte a quem 
sai da internação sem 

um lar imediato”, afirma. 
Atualmente, a nova residên-
cia abriga cinco pacientes, 
sua capacidade máxima, em 
um imóvel bem equipado. 
A estrutura possui quatro 
quartos, sendo três desti-
nados aos residentes e um 
para os cuidadores. Além 
disso, a unidade inclui áreas 
como quintal, sala de estar, 
cozinha, banheiro, varanda e 
um espaço de lazer com chur-
rasqueira e jardim sensorial. 
Todos os ambientes são moni-
torados por câmeras, garan-
tindo segurança e conforto. 
Outra unidade, localizada 
na Vila Emil, também está 
prevista para receber refor-
mas em breve, conforme 
informou Márcia Cristina 
Bezerra, coordenadora de 
Saúde Mental de Mesquita. 
Com o projeto de revitaliza-
ção em andamento, as duas 
residências terapêuticas na 
cidade contarão com um 
total de 25 cuidadores, que 
estarão disponíveis 24 horas 
por dia para oferecer assis-
tência. Essa iniciativa reforça 
o compromisso de Mesquita 
com a saúde mental e o 
acolhimento humanizado. 

Na última quinta-feira (10), 
a Fundação de Desenvol-
vimento Social de Belford 

Roxo (Funbel) realizou o 3º Simpó-
sio "Aprendendo e Simplificando 
o Autismo", na sede da institui-
ção, em Areia Branca. O evento 
destacou a importância da cons-
cientização sobre o Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) e certificou 
mais de 20 profissionais das áreas 

de Educação, Saúde e Assistência 
Social que participaram do Curso 
de Capacitação Pedagógica no 
Cuidado com a Pessoa Autista. 
O simpósio contou com oficinas 
lúdicas e práticas pedagógicas 
voltadas para o desenvolvimento 
de crianças autistas, utilizando 
brinquedos, brincadeiras e arte-
sanato. As palestrantes foram 
Claudia Hosana, coordenadora 

do curso e pedagoga psicomotri-
cista, e Renata Freitas, psicóloga 
psicomotricista. O evento também 
teve a participação da secretária 
municipal de Assistência Social, 
da Cidadania e do Combate à 
Fome, Clarice Santos, e do vice-
-presidente da Funbel, Adriano 
Floriano. Adriano Floriano enfa-
tizou a relevância do encontro 
para promover a inclusão social 

e desmistificar preconceitos 
sobre o TEA, garantindo um 
acolhimento humanizado. Clau-
dia e Renata, que coordenam o 
Núcleo de Acolhimento à Famí-
lia do Autista (Nafa), ressaltaram 
a importância de compartilhar 
conhecimentos para promover o 
desenvolvimento integral das pes-
soas com TEA e a criação de uma 
sociedade mais justa e inclusiva.

Funbel promove 3º Simpósio sobre
 acolhimento autista em Belford Roxo

A Prefeitura de Queimados, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Assistên-

cia Social, entregou na manhã 
de ontem (15) os novos lotes 
do Cartão Recomeçar para 
mais de 700 famílias vítimas 
da chuva. A entrega será feita 
na sede da secretaria, que fica 
na rua Otília, 1496, Vila do Tin-
guá – na rua do Fórum. Para 
saber se está entre os contem-
plados, o morador deve veri-
ficar se o seu nome consta no 
site www.queimados.rj.gov.br 
O cartão só poderá ser reti-
rado mediante apresentação 
de documento original com foto, 
além de CPF e comprovante de 

residência. O Cartão Recome-
çar, do Governo do Estado, 
é pago em parcela única de 
R$ 3 mil e ajuda as pessoas 
a superar os danos causados 
pelas chuvas. O beneficiário 
pode usar como um cartão de 
débito ao comprar móveis, ele-
trodomésticos da linha branca 
e material de construção.  
De acordo com a Secretaria 
Municipal de Assistência Social, 
as entregas acontecem entre os 
dias 15/10 a 22/10, em dois horá-
rios: 9h às 11h e de 13h às 16h. 
Confira aqui se foi contemplado 
e o dia e horário para retirada do 
cartão. O primeiro lote do cartão 
foi entregue em junho deste ano. 

Queimados realiza nova 
entrega do Cartão Recomeçar

Duque de Caxias é o muni-
cípio que tem as maiores 
obras de infraestrutura e 

projetos de desfavelização do 
Brasil. As iniciativas, realizadas 
em parceria com os governos 
federal e estadual, já beneficia-
ram mais de 1,3 mil famílias que 
residiam em áreas de risco e hoje 
moram em habitações dignas. 
Uma dessas obras acontece no 
Parque Vila Nova, no centro 
da cidade, onde estão sendo 
construídos 423 apartamentos 
para moradores que viviam em 
condições precárias na comu-
nidade. Estão sendo erguidos 

três blocos, com 141 unida-
des cada, que vão beneficiar 
cerca de 2 mil moradores, já 
que cada família é composta 
de, em média, quatro pessoas. 
Em julho de 2018, 176 famí-
lias receberam as chaves dos 
primeiros apartamentos cons-
truídos pelo programa na Ave-
nida Dr. Manoel Teles. As obras, 
iniciadas em 2008, pelo Pro-
grama de Aceleração do Cres-
cimento – PAC, foram interrom-
pidas em governos anteriores. 
A comunidade também está 
sendo beneficiada com uma 
escola e uma creche, ambas em 

construção, que vão atender à 
demanda local, além de uma 
grande área de lazer. A Praça 
Nelson Mandela, construída 
na Avenida Perimetral, ocupa 
uma área de 9.981,25 m² e já 
foi entregue aos moradores. 
A área de lazer conta com 
campo de grama sintética, 
campo de areia, playground, 
academia de ginástica, mesas 
de futmesa e tênis de mesa, 
espaço de contemplação com 
mesas e bancos, bicicletário, pai-
sagismo e área de estaciona-
mento. O espaço recebe diaria-
mente centenas de moradores 

que podem se divertir e relaxar 
também à noite, já que todo o 
local é iluminado com sistema 
de lâmpadas de led. Também 
já foi anunciada a construção 
de uma unidade de saúde 
para atender aos moradores. 
 
T E I X E I R A  M E N D E S 
Em julho do ano passado, a pre-
feitura entregou aos moradores 
do bairro Sarapuí, no primeiro 
distrito, o Parque Linear Osório 
de Oliveira Filho, construído ao 
longo da Avenida Teixeira Men-
des. A obra, realizada em parce-
ria com o governo do estado, e 
que fez parte do primeiro pro-
grama de desfavelização, trans-
feriu 1.245 famílias que mora-
vam na faixa marginal do Rio 
Sarapuí para três conjuntos habi-
tacionais construídos no bairro 
São Bento, no segundo distrito. 
O parque recebe diariamente 
centenas de moradores do 
bairro e localidades vizinhas, 
conta com campo de futebol, 
pista de patins, tênis de mesa, 
futmesa, quiosque, playground, 
academia de ginástica, pista de 
caminhada, campo de grama 
sintética, áreas de convivência, 
jardins e iluminação de LED, 
entre outros equipamentos.

Obras no Parque Vila Nova melhoram 
a qualidade de vida dos moradores

DUQUE DE CAXIAS 

Cedae executa 
manutenção na ETA Japeri 

nesta quinta-feira (17)

Mesquita inaugura residência terapêutica para acolher pacientes
 e fortalecer reintegração após internação psiquiátrica
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O Ministério 
da Saúde 
anunciou 
o f i c i a l -
m e n t e , 
nesta ter-

ça-feira (15), a transferência 
da gestão do Hospital Federal 
de Bonsucesso, localizado na 
Zona Norte do Rio de Janeiro, 
para o Grupo Hospitalar Con-
ceição (GHC), de Porto Ale-
gre. A decisão foi publicada 
no Diário Oficial da União, 
mas logo desencadeou pro-
testos por parte de servido-
res federais em frente à uni-
dade, que estão impedindo a 
entrada dos novos gestores. 
Os trabalhadores, que se 
manifestam visando impe-
dir a mudança, alegam preo-
cupações com o futuro da 
unidade e o uso de recursos 
públicos. Cristiane Gerardo, 
auxiliar de enfermagem e 
dirigente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Saúde, 
Trabalho, Previdência e 
Assistência Social no Estado 
do Rio (Sindsprev/RJ), afir-
mou que a resistência dos 
servidores é firme. "Estamos 

todos aqui na porta, não dei-
xaremos o Grupo Conceição 
entrar. Eles estão vindo para 
pegar os recursos públicos 
e estamos fazendo um pro-
testo de resistência", decla-
rou. A Polícia Federal está 
acompanhando a situação. 
Até o início da tarde, os mani-
festantes permaneceram 

sentados na entrada do 
hospital, dificultando o 
acesso dos novos gestores 
e representantes do Minis-
tério da Saúde. O GHC, uma 
empresa pública vinculada 
ao Governo Federal, é res-
ponsável por atender inte-
gralmente ao Sistema Único 
de Saúde (SUS) e agora terá 

a tarefa de reestruturar 
o hospital, que enfrenta 
desafios significativos. 
Segundo o Ministério da 
Saúde, as prioridades da 
nova gestão incluem a rea-
bertura da emergência, 
salas de cirurgia e a imple-
mentação de mais de 200 
leitos, com previsão para 

a totalidade dos serviços 
estarem funcionando em 
até 45 dias. O trabalho será 
conduzido por uma equipe 
de profissionais do GHC em 
parceria com os gestores 
do Hospital Bonsucesso. 
A transição será realizada 
de forma gradual, com foco 
na descentralização da 
gestão, abastecimento de 
insumos e contratação de 
novos profissionais. Em um 
primeiro momento, mais 
de 2 mil novos trabalha-
dores, incluindo médicos, 
enfermeiros e auxiliares, 
devem ser contratados. O 
Ministério assegurou que 
os direitos dos servidores 
efetivos serão mantidos. 
Nos próximos 30 dias, o GHC 
enviará equipes especializa-
das para avaliar a infraes-
trutura do hospital e ini-
ciar reformas necessárias, 
incluindo melhorias elétricas 
e hidráulicas. A nova gestão 
também se compromete a 
adquirir equipamentos e 
mobiliário essenciais para 
o funcionamento adequado 
dos serviços, além de criar 

um estoque estratégico de 
insumos, evitando interrup-
ções no fornecimento de 
materiais e medicamentos. 
Em comunicado, o Ministé-
rio da Saúde informou que 
tem atuado para restaurar 
a excelência dos hospitais 
federais e que, até 2025, 
está previsto um investi-
mento de R$ 263 milhões 
para o Hospital Bonsucesso, 
para melhorar a qualidade 
do atendimento. A ministra 
Nísia Trindade destacou a 
importância do hospital para 
a população, especialmente 
para aqueles em condições 
precárias de atendimento. 
Contudo, o bloqueio imposto 
pelos manifestantes está 
atrasando o processo de 
transição, e a Justiça Fede-
ral já emitiu um despacho 
para assegurar que as equi-
pes do GHC e do Ministério 
da Saúde possam acessar a 
unidade. A situação conti-
nua em desenvolvimento, 
com os trabalhadores firmes 
em sua posição enquanto 
as autoridades buscam uma 
resolução pacífica.

Servidores protestam contra nova gestão 
do Hospital Federal de Bonsucesso

Niterói vive um momento de 
transição política que está 
gerando intensos debates 

na cidade. A recente aliança entre 
a deputada federal Talíria Petrone 
(PSOL) e o ex-prefeito Rodrigo 
Neves (PDT), atual candidato a 
um novo mandato, levanta uma 
série de questionamentos. Histo-
ricamente crítica da gestão muni-
cipal, especialmente no campo da 
saúde pública, Talíria surpreende 
ao se aliar a uma figura central de 
um governo que tem sido alvo de 
reclamações populares.
A deputada, reconhecida por sua 
defesa intransigente dos direitos 
humanos e pelas críticas contun-
dentes à gestão pública da cidade, 
sempre denunciou as precarie-
dades no sistema de saúde de 
Niterói. As unidades de saúde 
enfrentam problemas estruturais 
e de gestão, como a falta crônica 
de medicamentos, longas filas 
para atendimento e uma infraes-
trutura debilitada. Esse cenário 
contrasta com o discurso otimista 
do governo atual, que promove 
a ideia de uma Niterói em cresci-
mento e com índices de desenvol-
vimento de destaque no estado.
Por outro lado, a realidade para 
muitos niteroienses é bastante 
distinta. As comunidades mais 
vulneráveis continuam a sofrer 
com desigualdades sociais e defi-
ciências no atendimento à saúde, 
desafios que sempre estiveram no 

foco das críticas de Talíria. A cidade, 
que já foi referência em qualidade 
de vida, hoje lida com problemas 
agravantes, como a falta de cober-
tura vacinal adequada e o descaso 
com a saúde mental e a saúde da 
mulher, especialmente nas popula-
ções negras e periféricas.
A aliança entre Talíria e Neves, 
portanto, suscita dúvidas legítimas: 
qual foi o critério que guiou essa 
mudança de posicionamento? 
As críticas ao governo municipal, 
especialmente no campo da 
saúde, foram uma marca da traje-
tória política de Talíria. Agora, sua 
união com o ex-prefeito Rodrigo 
Neves parece contradizer essa 
postura, considerando que muitos 
dos problemas que ela sempre 
denunciou ocorreram sob sua 
administração. Seria essa aliança 
fruto de uma estratégia eleitoral ou 
uma real aposta na possibilidade 
de mudanças a partir de dentro?
A saúde pública em Niterói 
continua a ser um ponto central 
de insatisfação. O sistema enfrenta 
uma precarização crescente, 
e os niteroienses clamam por 
respostas. O Comitê de Prevenção 
de Morte, que deveria ter papel 
ativo em casos de óbitos evitá-
veis, como os maternos, segue 
inerte, assim como os avanços no 
tratamento da saúde mental e na 
ampliação da cobertura de vacinas. 
A população jovem, especialmente 
as adolescentes negras, tem sido 

severamente impactada, com altas 
taxas de gravidez na adolescência, 
uma questão que, mais uma vez, 
passa longe das prioridades da 
gestão atual.
Nesse contexto, a aliança de Talíria 
com Neves levanta a questão de 
até que ponto as promessas de 
renovação política e compromisso 
com os mais vulneráveis estão 
sendo colocadas em prática. Para 
os eleitores de Niterói, a questão 
central é clara: qual o futuro que 
essa parceria realmente promete? 
Será uma oportunidade de rees-
truturação das políticas públicas ou 
apenas um alinhamento estraté-
gico que, na prática, pode desviar 
o foco das reais necessidades da 
população?
Em um cenário de eleições muni-
cipais, as alianças políticas são 
parte do jogo, mas a coerência 
e a transparência continuam 
sendo exigências fundamentais. 
A cidade precisa, agora mais do 
que nunca, de uma gestão que 
olhe para a saúde pública como 
prioridade e que enfrente de 
maneira clara as disparidades 
que tanto penalizam as comuni-
dades mais vulneráveis. Niterói 
tem um potencial enorme, mas 
esse potencial só será realizado 
quando os compromissos com a 
verdade e a melhoria das condi-
ções de vida de todos os cida-
dãos forem colocados no centro 
do debate político.

A funcionária do labora-
tório PCS Lab, Jaqueline 
Iris de Assis Bacelar, se 

entregou à polícia no Rio de 
Janeiro nesta terça-feira (15). 
Ela estava foragida desde a 
operação da Polícia Civil que 
investiga a infecção por HIV 
de seis pacientes transplan-
tados, sendo um dos alvos da 
operação. Jaqueline afirma que 
trabalhava no setor administra-
tivo, mas seu nome apareceu 
em exames assinados com o 
registro de uma biomédica.
A operação Verum resultou 
na prisão de Walter Vieira, um 
dos donos do laboratório, e do 
técnico Ivanilson Fernandes. 
Um terceiro investigado ainda 
está sendo procurado. O labo-
ratório, contratado por R$ 11 
milhões para realizar os testes 
do programa de transplantes 
da rede estadual, errou os 
resultados de exames de dois 
doadores de órgãos, resultando 
na infecção de seis pacientes 
com HIV.
Investigações apontam falhas 
no controle de qualidade dos 
testes, com a análise das amos-
tras passando de diária para 
semanal, aumentando o risco 
de erros. O Ministério Público 
do Rio abriu quatro investiga-
ções sobre o caso, uma delas 
sobre a contratação emer-
gencial do laboratório, que 
pertence a parentes do ex-se-
cretário de Saúde, Dr. Luizinho. 
A Secretaria de Saúde instaurou 
sindicância, suspendeu o 
contrato do PCS Lab, que foi 
interditado pela Vigilância Sani-
tária, e os exames do programa 
de transplantes agora são reali-
zados pelo HemoRio. O insti-
tuto reavaliará quase 300 
amostras de doadores anali-
sadas pelo laboratório.

Infraestrutura do Sudeste 
é boa ou ótima para 64% 

dos industriais

RIO DE JANEIRO

Estudo divulgado na terça-
-feira (15) pela Confedera-
ção Nacional da Indústria 

(CNI) revela que 64% dos empre-
sários do setor consideram as con-
dições de infraestrutura da Região 
Sudeste como ótimas (9%) ou boas 
(55%). Para 31%, a situação é regular. 
O percentual de empresários que 
classificam as condições de infraes-
trutura da região como ruins é de 
3%, e aqueles que avaliam como 
péssima representam 2%.

O estudo Panorama da Infraestru-
tura – Região Sudeste reúne infor-
mações sobre as áreas de trans-
porte, energia, saneamento básico 
e telecomunicações, bem como as 
propostas para melhorias da infraes-
trutura nos quatro estados da região.

Este trabalho é o terceiro de uma 
série de cinco produzidos pela CNI 
com o objetivo de estabelecer um 
retrato das condições de infraestru-
tura nas regiões brasileiras, identifi-
cando necessidades de investimento 
e pleitos do setor industrial. O pre-
sidente da CNI, Ricardo Alban, res-
salta que o relatório busca contribuir 
para a melhoria da infraestrutura na 
região, fator fundamental para o 
fortalecimento da indústria e da eco-
nomia. “O setor produtivo brasileiro 
sente o elevado déficit de infraestru-
tura e os efeitos da deterioração das 
condições nessa importante área da 
economia. Estradas sem conserva-
ção, energia cara e restrições para o 
acesso aos principais portos repercu-
tem diretamente na competitividade 
da indústria nacional e na atração de 

investimentos para o país”, afirma 
Alban. Segundo a CNI, o Sudeste é 
responsável por 52% do PIB indus-
trial brasileiro, o que reflete em 
grandes desafios para moder-
nização dos acessos portuários, 
exploração de petróleo no pré-
-sal e aproveitamento de fontes 
renováveis como as hidrelétricas. 
“Os maiores problemas de infraes-
trutura no Sudeste estão associa-
dos ao transporte rodoviário e às 
condições de acesso marítimo aos 
principais portos. A precariedade 
das rodovias públicas e o compro-
metimento da capacidade no Porto 
de Santos preocupam o setor indus-
trial”, destaca o diretor de Relações 
Institucionais da CNI, Roberto Muniz. 
O diretor alerta que a construção 
de uma agenda de investimentos 
na infraestrutura é um trabalho 
complexo, considerando um país 
de dimensões continentais como 
o Brasil. “Cada região tem suas 
particularidades e, portanto, 
diferentes estratégias devem ser 
adotadas para atender às neces-
sidades locais, promovendo a 
eficiência e sustentabilidade dos 
projetos”, acrescenta Muniz. Os 
dados indicam que, para o Sudeste 
superar as restrições logísticas, é 
fundamental que sejam priorizadas 
obras de manutenção, adequação e 
expansão de corredores logísticos 
estratégicos, como a Ferrovia Centro 
Atlântica (FCA), a BR-381, a BR-116, 
a BR-101, a BR-262 e a Terceira Via 
de Ligação entre a Baixada Santista 
e a Capital Paulista.

SEGURANÇA

Aliança entre Talíria Petrone e Rodrigo 
Neves: Coerência ou Conveniência?

Funcionária de 
laboratório que 
estava foragida 

se entrega à 
polícia no Rio
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Reunião do Conselho de 
Segurança de Mangaratiba 
debate ações para melhorar 

Conselho de Segurança discute estratégias 
de trabalho nas ruas de Mangaratiba

O Conselho Comunitário 
de Segurança (CCS) de 
Mangaratiba, em par-
ceria com a Secretaria 

Municipal de Segurança e Trân-
sito, realizará uma reunião hoje 
(16), às 14h, na Base da Guarda 
Municipal, situada na orla da Praia 
do Saco. O encontro pretende 
discutir assuntos relevantes para 
a segurança pública do municí-
pio e promover um ambiente 
seguro para todos os cidadãos. 
O CCS é um órgão colegiado de 
caráter consultivo e sugestivo, 
cuja função principal é moni-
torar as atividades das forças 
de segurança e colaborar na 
formulação de estratégias que 
ajudem a reduzir a violência na 
região. Durante a reunião, serão 
abordadas questões que impac-
tam diretamente a segurança 
da comunidade, permitindo que 
os participantes contribuam 
com sugestões e observações. 
Além disso, o Conselho atua como 

um importante canal de comu-
nicação entre a população e as 
autoridades de segurança, facili-
tando o diálogo e a transparência 
nas ações desenvolvidas. A par-
ticipação ativa da comunidade 
é essencial para que as estraté-
gias propostas atendam às reais 
necessidades dos cidadãos e 
resultem em melhorias efetivas. 
A presença de moradores, líde-
res comunitários e represen-
tantes de diversas entidades 
é incentivada, pois a troca de 
ideias e experiências pode enri-
quecer as discussões e fortale-
cer o compromisso coletivo em 
prol de uma Mangaratiba mais 
segura. O CCS convida todos 
os interessados a comparecer 
e participar desse importante 
momento de construção de 
soluções para a segurança 
pública local. Juntos, pode-
mos colaborar para um 
ambiente mais seguro e har-
monioso para todos.

Motorista de carreta Bitrem 
morre carbonizado em Piraí 

Um motorista de 32 
anos morreu carbo-
nizado na madruga-

dade ontem  (15) após sua 
carreta bitrem despencar 
de uma ribanceira e pegar 
fogo na descida da Serra 
das Araras, em Piraí (RJ). O 
acidente ocorreu por volta 
de 0h, no km 232, próximo 
ao bairro Vila São Joaquim. 
Segundo a Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF), o veículo 
passou reto em uma curva, 
saiu da pista, atingiu uma 
mureta de concreto e caiu 
da ribanceira. A carreta, que 

transportava carvão, incen-
diou-se, e a vítima ficou 
presa às ferragens, não 
resistindo aos ferimentos. 
A CCR RioSP, responsável pela 
rodovia, informou que o trân-
sito fluiu pela faixa direita até 
as 3h34, quando foi normali-
zado. Uma equipe da perícia 
esteve no local para investi-
gar as causas do acidente. O 
corpo da vítima foi removido 
pelos bombeiros e levado 
ao Instituto Médico Legal 
(IML) em Volta Redonda. 
A delegacia de Piraí está 
conduzindo a investigação. 

 PIRAÍ

Operação Terra Devoluta: PF 
prende dois em Paraty por 

venda ilegal de terras da União 

A Polícia Federal prendeu 
dois homens durante a 
Operação Terra Devo-

luta, uma ação voltada para 
combater crimes ambien-
tais e extorsão em Paraty 
(RJ). A operação investiga 
uma organização criminosa 
que atua na venda ilegal de 
áreas pertencentes à União. 
A PF cumpriu três mandados 
de busca e apreensão: um em 
Bangu, na Zona Norte do Rio 
de Janeiro, e dois em Paraty, 
onde os suspeitos foram detidos 
em flagrante por posse ilegal 
de armas. A investigação teve 
início a partir de uma denún-
cia que indicou o envolvimento 
do grupo em transações ilíci-
tas relacionadas a terrenos 
com restrições ambientais. 
Segundo a Polícia Federal, após 
a venda das áreas, os compra-
dores são cooptados a pagar 
propinas a órgãos públicos de 

fiscalização, a fim de continuar 
suas construções. Além disso, a 
operação visa apurar a possível 
participação de servidores civis 
e militares, que estariam sendo 
aliciados por despachantes para 
realizar a fiscalização pós-venda, 
pressionando os novos proprie-
tários a quitarem as extorsões. 
O nome "Terra Devoluta" refe-
re-se às terras públicas que 
não têm destinação definida 
pelo Poder Público e que nunca 
foram transformadas em patri-
mônio privado. A ação ressalta a 
gravidade das práticas de venda 
ilegal e os impactos ambientais 
resultantes dessas transações 
fraudulentas. A PF promete 
continuar a investigação para 
desmantelar toda a rede cri-
minosa e responsabilizar todos 
os envolvidos, reforçando o 
compromisso com a proteção 
ambiental e a integridade do 
patrimônio público.

Uma mulher foi presa em 
Itaguaí na “Operação 
Carência Zero”, reali-

zada por policiais da 12ª DP 
(Copacabana). As investigações 
revelaram que Adriana Neves 
Castro liderava uma organi-
zação criminosa responsável 
por fraudes em uma segu-
radora de planos de saúde, 
com um prejuízo estimado 
em cerca de R$ 11 milhões. 
De acordo com informações 
do G1, a fraude era complexa 

e envolvia a criação de empre-
sas de fachada, utilizadas para 
simular vínculos empregatícios 
e contratar planos de saúde 
empresariais. Esses planos 
eram, então, vendidos indevi-
damente a pessoas físicas, que 
não teriam direito a adqui-
rir planos coletivos, isentos 
de carência para utilização. 
Cerca de 10 empresas fic-
tícias foram identificadas, 
todas sem sede nos endere-
ços fornecidos à seguradora, 

muitos dos quais eram inexis-
tentes. Durante a apuração, 
os investigadores ouviram 
beneficiários que adquiri-
ram os planos na esperança 
de realizar procedimentos 
médicos urgentes, como 
cirurgias bariátricas e remo-
ção de tumores, que não 
seriam cobertos devido ao 
período de carência. A prisão 
de Adriana marca um passo 
significativo na luta contra 
fraudes no setor de saúde. 

Mulher é presa em Itaguaí por fraude em planos de saúde

O Comitê Guandu-RJ 
divulgou a lista final 
de localidades habili-

tadas para a segunda fase do 
programa “Sanear II – Esgo-
tamento Sanitário”, após a 
análise de recursos feita pela 
Agevap. Entre os municípios 
que se inscreveram estão 
Mangaratiba e Seropédica. 
Cerca de 100 localidades foram 

inscritas, abrangendo milha-
res de residências que pode-
rão se beneficiar de soluções 
individuais de esgotamento, 
como biodigestores. Dos 15 
municípios da Região Hidro-
gráfica II (RH II), 10 enviaram 
inscrições, incluindo Enge-
nheiro Paulo de Frontin, Japeri 
e Nova Iguaçu, entre outros. 
Apesar de 24 localidades 

terem sido inabilitadas, uma 
conseguiu reverter a decisão. 
Contudo, a Agevap constatou 
que não foram atendidos os 
requisitos do edital, que exige 
que as localidades sejam 
rurais ou periurbanas e fora 
das áreas de concessão privada 
para esgotamento sanitário. 
A hierarquização das loca-
lidades habilitadas está em 

andamento e será divulgada no 
dia 22 de novembro. O Sanear 
Guandu, considerado o maior 
programa de esgotamento 
sanitário em áreas rurais do 
país, já atendeu 5 mil domi-
cílios e visa beneficiar 100% 
das áreas rurais e periurbanas 
da RH II até 2026. Para mais 
informações, consulte o edital 
no site da Agevap.

Programa “Sanear II” capacita municípios para 
aprimorar esgoto em Mangaratiba e Seropédica

 PARATY
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SEGURANÇA

Policiais civis da Delegacia 
de Repressão a Entorpe-
centes (DRE) e da Dele-

gacia de Roubos e Furtos de 
Automóveis (DRFA) realizaram 
ontem (15) uma operação 
que resultou na prisão de 
11 pessoas envolvidas em 
uma quadrilha que roubava 
e desmontava veículos 
para vender suas peças. 
A ação é parte da "Operação 
Torniquete", que visa combater 
roubos, furtos e receptação 

de veículos. Em sua segunda 
fase, já foram capturadas 106 
pessoas em 35 dias. O secre-
tário de Polícia Civil, Felipe 
Curi, destacou que a operação 
também foca em desman-
telar esquemas de lavagem 
de dinheiro relacionados a 
facções criminosas, respon-
sáveis por 80% dos roubos de 
veículos no estado. A quadrilha 
desmantelava até 80 veículos 
por semana, enviando peças 
para o mercado clandestino.

Polícia prende 11 por vender 
peças de veículos roubados

Bruno Lessa declara apoio a Carlos 
Jordy no 2° turno em Niterói

O candidato do 
Podemos à 
prefeitura de 
Niterói, Bruno 
Lessa, anun-
ciou seu apoio 

no segundo turno das eleições 
do município nesta segunda-
-feira (14). Lessa, que ficou em 
quarto lugar no primeiro turno 
com 8.805 votos, declarou que 
votará em Carlos Jordy, do PL, 
em oposição a Rodrigo Neves, 
do PDT. Essa decisão é uma con-
tinuação de sua postura como 
opositor ao atual prefeito Axel 
Grael, também do PDT e que 
pertence ao mesmo grupo polí-
tico que Rodrigo Neves.
"Durante os últimos 12 anos, fui 
um dos principais opositores a 
este grupo que governa Niterói. 
De 2013 a 2020, como vereador, 
fiz uma oposição firme ao então 
prefeito Rodrigo Neves, e nunca 
concordei com a maneira como 
eles administram nossa cidade", 
afirmou Lessa. Ele ressaltou que 
é "inadmissível" que, em uma 
cidade com um orçamento pró-
ximo de R$ 6 bilhões, persistam 
problemas significativos, como 

a falta de vagas em creches, o 
aumento da população em situa-
ção de rua e o sucateamento da 
saúde pública municipal.
Bruno Lessa defendeu a neces-
sidade de mudança na gestão 

da cidade: "Neste momento em 
que Niterói tem a oportunidade 
de olhar para o futuro e mudar 
seu destino, é compreensível 
que eu me una à mudança". O 
ex-prefeito Rodrigo Neves e o 

deputado federal Carlos Jordy 
irão disputar o segundo turno 
na cidade, localizada na Região 
Metropolitana do Rio de Janeiro.
No primeiro turno, Rodrigo 
Neves obteve 48,47% dos votos, 

totalizando 136.064, enquanto 
Carlos Jordy recebeu 35,59%, 
ou 99.920 votos. A candidata 
Talíria, que ficou em terceiro 
lugar, alcançou 12,56% dos 
votos válidos, correspondendo 

a 35.498 votos. O cenário elei-
toral agora se prepara para um 
segundo turno acirrado, com 
Lessa apoiando a candidatura 
de Jordy em busca de uma nova 
direção para Niterói.

Candidato do Podemos divulgou uma nota na última segunda-feira (14) declarando 
voto em Carlos Jory (PL), contra Rodrigo Neves (PDT) na eleição do dia 27 de outubro

A Assembleia Legis-
lativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj) 

aprovou, nessa terça-feira 
(15), projeto de lei do depu-
tado estadual Dr. Pedro 
Ricardo que declara as ram-
pas de voo livre da Serra do 
Mato Grosso, localizadas no 
distrito de Sampaio Corrêa, 
em Saquarema, como patri-
mônio turístico do estado.  

“Graças a um projeto do 
nosso gabinete, agora 
Saquarema está cada vez 
mais no cenário turístico 
nacional e internacional, 
principalmente no ecotu-
rismo e no turismo de aven-
tura”, afirmou o deputado. 
Cercada por mar e mon-
tanha, a Serra do Mato 
Grosso oferece condições 
ideais para decolagem 

- com três rampas natu-
rais - pouso seguro, e 
espaço amplo para mon-
tagem de equipamentos, 
atraindo muitos pratican-
tes de voo livre e turistas. 
Fica o Poder Executivo 
autorizado a apoiar, por 
meio de seus órgãos com-
petentes, as iniciativas que 
visem à valorização e divul-
gação deste patrimônio.

Alerj aprova projeto que torna rampas de voo 
livre de Saquarema patrimônio turístico

A Secretaria de Saúde do 
Rio de Janeiro estabe-
leceu um Centro de 

Emergência para monitorar 
transplantes no estado, após a 
contaminação de seis pacien-
tes com HIV devido a erros em 
um laboratório. A oficialização 
do comitê foi publicada no 
Diário Oficial de  ontem (15). 
A criação do centro visa 

intensificar a supervisão das 
ações relacionadas a esses 
casos. Segundo a secretária de 
saúde, Cláudia Mello, encon-
tros diários serão realizados 
para fornecer respostas rápi-
das e mitigar os impactos da 
situação. "Esse fato é absurdo 
e sem precedentes", declarou. 
Além disso, a Vigilância 
Sanitária iniciou inspeções 

nas unidades que realizam 
captação de órgãos. Uma 
equipe de Segurança do 
Paciente também está ava-
liando as práticas nas uni-
dades transplantadoras. 
A Polícia Civil, por sua vez, 
deflagrou a Operação Verum, 
resultando na prisão de dois 
indivíduos relacionados ao 
caso. O delegado Felipe Curi 

destacou que o laboratório 
PCS Lab Saleme afrouxou deli-
beradamente o controle dos 
testes para maximizar lucros, 
comprometendo a qualidade 
dos exames. A falta de fisca-
lização adequada permitiu 
que tecidos infectados fossem 
transplantados, resultando em 
infecções em pacientes que 
aguardavam por doações.

Crise nos Transplantes: Rio Cria Centro de 
Emergência Após Pacientes Infectados com HIV

Os fãs de Bruno Mars 
lotarão o Estádio 
Nilton Santos (Enge-

nhão), na Zona Norte do Rio, 
para três shows marcados para 
os dias 16, 19 e 20 de outubro. 
A Prefeitura do Rio recomenda 
o uso de transporte público, 
já que o trânsito e o estacio-
namento serão restritos nas 
proximidades do estádio. 
Trens e metrôs terão horá-
rios estendidos para facilitar o 
deslocamento.  
Na segurança, 655 agentes 

municipais atuarão diaria-
mente no entorno do Enge-
nhão, além de 43 câmeras 
e um drone que transmitirá 
imagens em tempo real para o 
Centro de Operações. 
Nos dias dos shows, apenas 
moradores com comprovante 
de residência poderão circular 
na região, mas o estaciona-
mento continuará proibido nas 
vias sinalizadas. Agentes da 
CET-Rio orientarão o público e 
motoristas. 
Trens da SuperVia farão 
viagens diretas entre a Central 
do Brasil e a Estação Olímpica 
do Engenho de Dentro, com 
intervalos de 30 a 40 minutos. 
Após os shows, os trens funcio-
narão até 0h30 para embarque 
e a integração com o metrô 
será possível apenas na Central 
do Brasil. 
O MetrôRio estenderá o 
horário de embarque na 
estação Central até 1h30 nos 
dias dos eventos, e as demais 
estações estarão abertas 
apenas para desembarque.

Shows do cantor Bruno Mars 
no Engenhão terão esquema 
especial de transportes
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Polícia Militar prende
 homem foragido 

em Cabo Frio

Na noite desta segun-
da-feira (14), a equipe 
da Motopatrulha da 

Polícia Militar prendeu um 
homem foragido na Avenida 
Wilson Mendes, no bairro 
Porto do Carro, em Cabo 
Frio. Identificado como D. 
D. S. C. J., de 24 anos, ele 
tinha um mandado de prisão 
aberto por tráfico de drogas 
e associação para o tráfico. 
Durante uma abordagem 
a uma motocicleta com 
dois ocupantes, os policiais 
notaram que o passageiro, 
D. D. S. C. J., ficou nervoso 
e tentou fugir para um 

matagal. Graças a um cerco 
tático bem coordenado, a 
equipe conseguiu capturá-lo. 
O homem já possuía um histó-
rico criminal ligado ao tráfico 
de drogas e porte ilegal de 
arma. O mandado de prisão foi 
expedido pela 1ª Vara Criminal 
da Comarca de Cabo Frio. 
Após a detenção, D. D. S. C. J. 
foi levado para a 126ª Dele-
gacia de Polícia, onde foi apre-
sentado à autoridade policial e 
teve seu mandado cumprido. 
Ele permanece preso, à dispo-
sição da Justiça, em mais 
um desdobramento da luta 
contra o crime na região. 

Mais de 40 mil 
c a n d i d a t o s 
par t ic iparam 
do concurso 

público de Macaé, no Norte 
Fluminense, em busca de 
824 vagas para níveis médio 
e superior, incluindo cargos 
na área da Educação. No 
entanto, questões de cunho 
machista e misógino geraram 
polêmica e resultaram na anu-
lação de duas perguntas da 
prova, elaboradas pela Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV). 
As questões anuladas 

pertenciam à disciplina de 
Língua Portuguesa e foram 
aplicadas para candidatos 
aos cargos de Professor A, 
Professor AEE e Tradutor e 
Intérprete. A primeira ques-
tionava qual frase não cri-
ticava o fato de a mulher 
"falar demais". A segunda 
incluía comparações ofensi-
vas, como "mulher é como 
um defeito da natureza" e "as 
mulheres são como robôs". 
Em nota, a Prefeitura de 
Macaé repudiou o conteúdo 
das questões e esclareceu que 

a elaboração das perguntas é 
exclusiva da FGV, sem a apro-
vação prévia do município, 
devido a critérios de confi-
dencialidade. A Prefeitura 
solicitou um posicionamento 
oficial da banca examinadora. 
A FGV, em comunicado, con-
firmou a anulação da questão 
1, afirmando que não estava 
alinhada aos princípios da 
instituição. A repercussão 
nas redes sociais foi intensa, 
com candidatos expressando 
sua indignação. Um deles 
relatou ter feito a prova "na 

maior tristeza", enquanto 
outros destacaram a ina-
ceitabilidade do conteúdo. 
A vereadora Iza Vicente e o 
deputado federal Reimont 
também se manifestaram, 
condenando as questões 
e informando que outras 
denúncias de conteúdos misó-
ginos estão sendo analisadas. 
O caso evidencia a necessi-
dade de uma revisão cuida-
dosa das provas para garantir 
que o respeito e a dignidade 
sejam preservados em proces-
sos seletivos públicos.

Questões misóginas no concurso 
de Macaé são anuladas

Arraial do Cabo: Uma celebração 
de fé e alegria em louvor a 

Nossa Senhora dos Remédios

Arraial do Cabo se pre-
para para uma cele-
bração especial em 

homenagem à sua padroeira, 
Nossa Senhora dos Remédios, 
de 18 a 20 de outubro. A festa, 
marcada por fé e alegria, 
acontecerá a partir das 20h, 
em frente à Igreja dedicada à 
santa, que é histórica por ter 
realizado a primeira missa em 
ambiente fechado do Brasil. A 
igreja está localizada na Nilo 
Peçanha, s/n, Praia dos Anjos. 
Organizada pela Paróquia 
Sagrado Coração de Jesus, 
em parceria com a prefeitura 

e as Secretarias de Governo, 
Eventos e Turismo, a pro-
gramação promete atrair 
visitantes e moradores. 
A festa inicia na sexta-feira 
(18) com uma série de ativida-
des, incluindo orações, missas 
solenes e uma procissão. Às 
19h30, haverá quermesse e, 
às 21h, um show da Frater-
nidade de São João Paulo II. 
No sábado (19), a banda The 
Fevers se apresentará às 21h. 
O encerramento acontece no 
domingo (20) com um show 
do cantor Milton Guede, tam-
bém às 21h.

 ARRAIAL DO CABO 

Região dos Lagos 

Maricá abre inscrições 
para 1.475 vagas no 

Qualifica Maricá

A Prefeitura de Maricá 
abriu, nesta segunda-
-feira (14), as inscri-

ções para 1.475 vagas do 
programa ‘Qualifica Maricá’, 
que oferece cursos de quali-
ficação profissional em 
diversas áreas. Os interes-
sados devem se inscrever 
exclusivamente pelo site www.
qualificamarica.com.br até às 
23h59 do dia 27 de outubro. 
Para se inscrever, é necessário 
apresentar documento de 
identificação civil, CPF, compro-
vante de residência e telefone. 
O sorteio dos candidatos será 
realizado no dia 28 de outubro, 
com divulgação dos resultados 
às 15h no site do projeto. 

Entre as novidades deste ciclo 
está o curso de Assistente 
de Contabilidade, aumen-
tando a oferta para 17 moda-
lidades. Destaca-se que 30% 
das vagas são reservadas para 
participantes de programas 
sociais da Prefeitura e para 
pessoas com deficiência. 
As aulas, com carga horária 
entre 160 e 280 horas/aula, 
iniciarão no dia 4 de novembro 
em cinco polos: Centro, 
Condado, Inoã, Itaipuaçu e 
Ponta Negra. Os cursos são 
abertos a quem possui, no 
mínimo, o Ensino Fundamental 
completo, buscando facilitar 
a inserção no mercado de 
trabalho. 
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Uma criança 
de 9 anos 
pulou o 
muro de 
um hospi-
tal vete-

rinário da cidade de Nova 
Fátima, norte do Paraná, 
e matou 23 animais, cho-
cando moradores da 
região. Relatos de funcio-
nários indicam que ela 
havia visitado o local um dia 
antes de cometer o crime. 
Câmeras de segurança fla-
graram o momento que o 
garoto invade o espaço, 
que é uma área de fazenda 
onde os bichos ficavam, e os 
ataca. A ação durou cerca 
de 40 minutos. A proprietá-
ria do estabelecimento acio-
nou a Polícia Militar depois 
que encontrou mais de 15 
coelhos mortos. Alguns 
deles foram arremessados 
contra a parede e tiveram 
membros esquartejados. 
P u b l i c i d a d e 
O veterinário Lúcio Bar-
reto, que trabalha na clí-
nica, lamentou o ocorrido.  

"É uma situação horrível, a 
gente que já há muitos anos 
cuida dos bichinhos com o 
maior prazer, com o maior 

amor, e de repente em um 
dia seguinte de festa, do 
Dia das Crianças, chegar e 
se deparar com uma cena 

dessas é uma sensação 
horrível de impotência, de 
tristeza", afirmou, em entre-
vista à "RICtv Londrina". 

A Polícia Civil do Paraná afir-
mou que como a autora do 
crime é uma criança de nove 
anos, não há implicações 

criminais. O Boletim de 
Ocorrência e outras infor-
mações foram repassa-
das ao Conselho Tutelar. 

Criança de 9 anos invade hospital 
veterinário e mata 23 animais no Paraná

A relação entre educa-
dores e alunos 
enfrenta novos desa-

fios com a presença dos celu-
lares nas salas de aula. Com 
frequência, ao fazer perguntas 
como “Alguém ficou com 
alguma dúvida?”, o silêncio 
é interrompido apenas pelo 
som de notificações, reve-
lando que muitos alunos estão 
mais focados em seus disposi-
tivos do que no aprendizado. 

Pesquisadores apontam que 
integrar a tecnologia de maneira 
saudável é um dos maiores 
obstáculos na educação atual. 
O professor Gilberto Lacerda 
dos Santos, da Universidade 
de Brasília, destaca a impor-
tância de preparar educadores 
para unir saberes tradicio-
nais às inovações tecnológicas. 
Ele defende a necessidade 
de políticas que valorizem e 
capacitem os docentes, funda-

mentais na formação dos alunos. 
O pesquisador Fábio Campos, 
da Universidade de Columbia, 
alerta para os riscos do uso 
excessivo de celulares, citando 
preocupações com a saúde 
mental dos estudantes. 
Recentes estudos indicam que 
uma parte significativa das 
escolas brasileiras já imple-
menta regras para o uso do 
celular, enquanto outras 
proíbem seu uso.

Pelo menos 8 dos 15 
pacientes que apre-
sentaram complica-

ções após um mutirão de 
cirurgias de catarata em 
Parelhas, no Rio Grande do 
Norte, precisaram retirar 
o globo ocular afetado. 
O evento ocorreu nos 
dias 27 e 28 de setembro, 
quando 48 pessoas foram 
operadas. Dentre os aten-
didos, 15 desenvolveram 
sintomas de endoftal-
mite, uma infecção ocular 
causada pela bactéria 
Enterobacter cloacae. 
O secretário de Saúde de 
Parelhas, Tiago Tibério dos 
Santos, informou que um 
inquérito civil público foi 
aberto para investigar o 
caso. A empresa respon-
sável pelo mutirão, Oculare 
Oftalmologia Avançada, 
afirmou que os procedi-
mentos foram realizados 
por um oftalmologista 
experiente, seguindo proto-
colos de segurança. 
Uma das pacientes, Izabel 
Maria, de 63 anos, precisou 
de evisceração ocular 
e permanece internada 
para tratamento de uma 
infecção que se espalhou. 
Outro caso envolve uma 
paciente idosa que também 
necessitou da remoção do 
olho após complicações. 
A Vigilância Sanitária está 
conduzindo uma inves-
tigação para identificar 
as causas das infecções. 
Os pacientes afetados 
estão recebendo assis-
tência médica adequada. 

Ampliação de parceria 
facilita acesso ao auxílio-

-doença pelo INSS

COTIDIANO 

O Ministério da Previ-
dência Social, o INSS 
e os Correios amplia-

ram uma parceria que permite 
aos segurados solicitar o bene-
fício por incapacidade tempo-
rária (antigo auxílio-doença) em 
agências dos Correios. A iniciativa 
utiliza o Atestmed, uma ferra-
menta que digitaliza laudos médi-
cos e facilita a análise dos pedidos. 
Após um projeto-piloto em For-
taleza, a nova fase inclui 2,6 mil 
agências dos Correios em todo o 
Brasil, eliminando a necessidade 
de agendar uma perícia médica 
presencial. Essa medida visa 
acelerar a concessão de auxílio-
-doença para afastamentos de até 
180 dias. Atualmente, o tempo 

médio de análise é de 15 dias. 
Os segurados podem dar entrada 
no pedido diretamente nas agên-
cias, onde a documentação é 
digitalizada e enviada ao INSS. 
O atendimento também pode 
ser iniciado pelo telefone 135, 
com um prazo de cinco dias para 
apresentar a documentação. 
Para solicitar o benefício, é 
necessário ter contribuído 
para a Previdência Social, cum-
prir a carência de 12 meses e 
apresentar atestado médico 
legível, com o diagnóstico e 
a assinatura do profissional. 
Essa parceria deve beneficiar 
principalmente aqueles sem 
acesso à internet, garantindo 
um atendimento mais próximo.

SAÚDE

Uso de celular em sala de aula 
afeta rotina de professores 

Oito pacientes 
precisam retirar 

olho após 
Infecção em 
mutirão de 
cirurgias de 

catarata no RN

Nunes sobe tom contra 
ministro Silveira e critica 

“conversinha mole”

O prefeito Ricardo 
Nunes (MDB), candi-
dato à reeleição, cri-

ticou nesta terça-feira (15/10) o 
ministro de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira (PSD), chaman-
do-o de “omisso” pela gestão da 
crise energética na capital, cau-
sada por falhas da Enel. Parte da 
cidade está sem energia elétrica 
desde sexta-feira (11/10).  

As críticas foram feitas após 
Nunes participar da cerimônia 
de aniversário da Rota, grupo da 
Polícia Militar, junto ao governa-
dor Tarcísio de Freitas (Republi-
canos). Questionado sobre sua 
relação com o PSD, aliado na 
campanha, Nunes afirmou: “O 
ministro prometeu muita coisa e 
não cumpriu. Falou bonito, mas 
foi só ‘conversinha mole’. Pode 
ser do meu partido, se prejudi-
car São Paulo, vou reclamar.”  

Ele também mencionou a 

compra da Amazonas Energia 
pela Âmbar Energia, dos irmãos 
Batista, e disse que Silveira 
precisa esclarecer a situação. 
A transação ocorreu antes do 
término da validade de uma 
medida provisória do governo 
Lula, que permitia a recupera-
ção financeira da empresa.  

Nunes ainda criticou Gui-
lherme Boulos (PSOL), seu prin-
cipal adversário na eleição, que 
tem atacado sua gestão por 
falhas na poda de árvores e 
semáforos durante o apagão. 
“Se alguém será prejudicado é 
o candidato do governo federal, 
que nada fez”, afirmou.  

Apesar das críticas, Nunes 
destacou sua relação cordial 
com o governo federal. “Sem-
pre fui respeitoso com Lula 
e mantenho diálogo com o 
ministro Padilha. Meu foco é 
defender São Paulo”, concluiu.

Vacina contra hanseníase será 
testada em 54 voluntários no Brasil

O Instituto Oswaldo 
Cruz (IOC), vinculado 
à Fiocruz, liderará 

um teste clínico inédito para o 
desenvolvimento de uma vacina 
contra a hanseníase. A Anvisa 
aprovou, na segunda-feira 
(14/10), a realização de testes 
em humanos, que pode levar 
a uma vacina gratuita para a 
população brasileira. A LepVax, 
candidata a ser a primeira 

vacina contra a hanseníase, 
foi desenvolvida pelo Access 
to Advanced Health Institute 
(AAHI) dos EUA e mostrou resul-
tados promissores em testes 
pré-clínicos. Antes dos testes 
no Brasil, a vacina demonstrou 
segurança em 24 voluntários 
saudáveis nos EUA, sem eventos 
adversos graves. Com 54 volun-
tários, o estudo avaliará a vacina 
em um território com alta trans-

missão da hanseníase, já que o 
Brasil representa 90% dos casos 
na América e é o segundo país 
no mundo em notificações. A 
pesquisa é fundamental para a 
eliminação da hanseníase como 
problema de saúde pública. 
Os participantes, entre 18 e 55 
anos, receberão três doses e 
serão acompanhados por um 
ano para avaliar a segurança e a 
eficácia da vacina.

Nacional



GAZETA RIO10 Estado do Rio de Janeiro, quarta-feira,16 de  Outubro de 2024 < www.gazetario.com

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

          OPORTUNIDADES

O Jardim Botâ-
nico do Rio de 
Janeiro publi-
cou os editais 
para um con-

curso que visa preencher 
20 vagas de nível superior. 
As oportunidades são para 
os cargos de pesquisador 
adjunto I, tecnologista júnior 
e pleno II, além de analista 
júnior I, com salários que 
podem chegar a R$ 13.844,46. 
As vagas estão distribuí-
das entre diversas áreas de 
atuação. Para o cargo de 

pesquisador adjunto I, há 
cinco oportunidades, todas 
com requisito de doutorado, 
nas áreas de Conservação da 
Flora do Brasil, Biodiversidade 
da Flora Marinha, Restauração 
da Flora Nativa, Sistemática e 
Bioinformática, e Fisiologia e 
Ecologia de Sementes de Espé-
cies Nativas. No nível de tec-
nologista pleno II, duas vagas 
estão disponíveis, também exi-
gindo doutorado, para Divul-
gação Científica e Bioimagem 
de Espécies da Flora Nativa. 
Para analistas em Ciência e 

Tecnologia Júnior I, são ofere-
cidas sete vagas para Conser-
vação de Biodiversidade, três 
para Gestão em Ciência e Tec-
nologia, e uma para Apoio à 
Visitação, todas com requisito 
de graduação. Já o cargo de 
tecnologista júnior I conta com 
uma vaga para Manejo Arbó-
reo de Coleções Vivas e outra 
para Tecnologia da Informa-
ção aplicada à conservação. 
As inscrições estarão aber-
tas de 21 de outubro a 20 
de novembro no portal da 
banca IDCAP. As taxas variam 

de R$ 90 a R$ 150, depen-
dendo do cargo, e candida-
tos que se enquadrarem em 
critérios de isenção poderão 
solicitar a dispensa da taxa 
entre 21 e 23 de outubro. 
Os salários iniciais, que incluem 
gratificações e adicionais por 
titulação, refletem a impor-
tância das funções no Jardim 
Botânico, além de um auxí-
lio-alimentação de R$ 1.000. 
Essa é uma excelente oportu-
nidade para profissionais com 
formação acadêmica na área 
de ciências biológicas e afins.

Concurso do Jardim Botânico do 
RJ: 20 Vagas de Nível Superior
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Após visitar 
diversas escolas 
públicas na Zona 
Norte do Rio de 
Janeiro, o Cine-
Clube Tia Nilda 

conclui seu ciclo com o 3º Festival 
de Curtas, que ocorrerá entre 
os dias 17 e 20 de outubro, na 
Arena Dicró, na Penha. O festival 
celebra um ano de atividades e 

será dividido em quatro temáti-
cas: cinema negro, cinema LGB-
TQIAPN+, cinema livre e cinema 
infantil. Além das exibições, o 
evento incluirá debates e apre-
sentações dos DJs Sadock e Wag-
ner Rasta.  Serão exibidos filmes 
como *Chache Lavi* de Clemen-
tino Junior e *Deixa* de Mariana 
Jaspe, representando o cinema 
negro. Na temática LGBTQIAPN+, 

as obras incluem *Inimigos 
Mortais e Outras Bobeiras* de 
Thiago Kistenmacker. O cinema 
livre trará títulos como *Comida, 
Diversão e Arte no Açougue* de 
Ricardo Rodrigues. Já as produ-
ções infantis incluem *As Melho-
res* de Renata Mizrahi.
O festival, apoiado pela Prefei-
tura do Rio de Janeiro através da 
Riofilme, contará com uma roda 

de conversa sobre acessibilidade 
e inclusão. Idealizado pelo fotó-
grafo e produtor cultural Diego 
Lima, o projeto busca expandir o 
acesso ao cinema em ambientes 
educacionais, promovendo ofici-
nas e discussões sobre as obras 
apresentadas.
Iniciado em março, o CineClube 
Tia Nilda tem se dedicado a levar 

curtas e oficinas às escolas, 
reforçando a importância da 
resistência artística e a valori-
zação de realizadores periféri-
cos. Diego destaca a relevância 
do festival para promover o 
cinema no subúrbio carioca, 
mostrando que é possível tra-
balhar com arte e cinema fora 
do eixo tradicional da zona sul.

O CineClube Tia Nilda, fundado 
em 2012, tem como missão 
fomentar a cultura e o encontro 
social através do cinema, ofere-
cendo atividades gratuitas para 
a comunidade. Em homenagem 
à líder comunitária Nilda Campos 
de Lima, o projeto visa propor-
cionar inclusão e protagonismo 
social aos moradores.

Arena Dicró recebe terceira edição 
Festival de Curtas do Cine Tia Nilda 

Festa de rua gratuita, “Barão Festival” une arte, 
moda, cinema e música em Oswaldo Cruz

O “Barão Festival” ocor-
rerá no dia 19 de outu-
bro, a partir das 14h, na 

rua Barão de Jacuí, em Oswaldo 
Cruz, promovendo uma grande 
celebração da arte, moda, gas-
tronomia, cinema e música. O 
evento, idealizado pela cineasta 
Rossandra Leone, visa democra-
tizar o acesso à arte e enaltecer 
a cultura periférica, com entrada 
gratuita e aberta ao público.
Rossandra enfatiza a impor-
tância do festival para elevar 
a autoestima da comunidade, 
mostrando seu valor cultural. 

“Quando vemos que pessoas 
como nós estão criando coisas 
boas, entendemos que pode-
mos ser tudo”, reflete. O festival 
busca descentralizar a cultura, 
facilitando o acesso a expres-
sões artísticas que refletem a 
vivência local.
Com uma programação diver-
sificada, o evento incluirá uma 
exposição de arte ao ar livre, 
curada por Melissa Alves, e 
um desfile de moda organi-
zado por Bernardo Cordeiro. 
A música terá destaque com 
shows de artistas locais como 

DG e Negawal, além de sets de 
DJs de pop, funk e black music. 
A culinária local também será 
representada, com pratos pre-
parados pelos moradores.
O curta *Pipa o Ano Todo*, 
de Rossandra Leone, será 
exibido, trazendo a memória 
afetiva do subúrbio. O “Barão 
Festival” se apresenta como 
uma plataforma para o reco-
nhecimento da arte perifé-
rica e uma oportunidade de 
fomentar a economia local. 
Para mais informações, acesse 
o Instagram @baraofestival.

“CONCURSO PARA 
FESTA DE MOMO”

Samba & 
carnaval 
SEM FILTRO 

 COLUNA Estilista Guilherme Tavares apresenta 
Coleção Monarquia: Um Combate ao Etarismo

No dia 22 de outubro, às 
20h, a Casa Julieta de 
Serpa, no Flamengo, 

será o cenário do lançamento 
da nova coleção "Monarquia" 
do estilista Guilherme Tava-
res. Inspirada pela sofisti-
cação da era monárquica, 
a coleção traz uma visão 
moderna sobre inclusão e 
sustentabilidade.
Com uma proposta ousada, 
Tavares utiliza tecidos nobres 
como veludo, seda e linho, 
além de materiais biode-
gradáveis como folhas desi-
dratadas e jornal reciclado. 
O desfile contará com uma 
linha de luxo prêt-à-porter, 
apresentando peças como 
corseletes, saias e camisas 

de alfaiataria. A coleção não 
só resgata a estética monár-
quica, mas também aborda 
questões contemporâneas 
como sustentabilidade e o 
combate ao etarismo.
A produção de beleza do des-
file será assinada por Cláu-
dio Moreira, Fátima Regina 
e Márcia Mendes, com trilha 
sonora do DJ Arven, de Punta 
del Este. Um dos destaques 
será a diversidade do casting, 
com modelos de todas as ida-
des, incluindo Maria Vascon-
celos, de 92 anos, que convive 
com Alzheimer, reforçando 
que beleza e elegância trans-
cendem a idade.
Para mais detalhes, acesse @
guilhermetavaresoficial.

@POR AMAURY OLIVEIRA

Hoje (16/10), até as 17 
horas a RioTur estará 
recebendo inscrições 

para o concurso da escolha do 
rei, rainha, princesas e musos. 
Você que tem samba no pé, ele-
gância é extrovertido, não pode 
perder a grande oportunidade 
de participar do concurso de 
carnaval 2025.
Os setes agraciados que vão 
formar a corte irão receber a 
premiação de:
- Rei e Rainha - R$ 45,5 mil 
(cada);
- Princesas e Musos - R$ 32,5 

mil (cada). 
As eliminatórias vão começar 
em breve.  
A RioTur vai compor o júri com 
profissionais qualificados. 

Serviços:
O regulamento e ficha de ins-
crição pelo e-mail: cortereal.
carnavalrj@prefeitura.rio
Ou pelo telefone: (21) 
2088-0049
Endereço: Rua Dom Marcos 
Barbosa n° 02 – 2° andar - 
Cidade Nova.
Horário: das 10h às 17h. 
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O M i n i s t é r i o 
Público da 
Suécia con-
firmou nesta 
t e r ç a - f e i r a 
(15/10) que 

está investigando um caso de 
estupro ocorrido em Estocolmo. 
O crime teria acontecido em um 
hotel onde o atacante do Real 

Madrid, Kylian Mbappé, e sua 
família estiveram hospedados 
por dois dias. 
Segundo a imprensa local, 
Mbappé é mencionado na 
investigação, embora não tenha 
sido formalmente acusado até 
o momento. O comunicado do 
Ministério Público esclarece: 
“Após as informações divulgadas 

pela mídia sobre um suposto 
estupro em Estocolmo, o pro-
motor pode confirmar que uma 
denúncia de estupro foi apre-
sentada à polícia.” O caso teria 
ocorrido em 10 de outubro, e 
as autoridades estão apurando 
os fatos.
Mbappé rapidamente se mani-
festou sobre o assunto e negou 

qualquer envolvimento no crime. 
Na segunda-feira (14/10), ele uti-
lizou seu perfil na rede social 
X (antigo Twitter) para rebater 
as acusações: “Notícias falsas. 
Está ficando tão previsível, um 
dia antes da audiência, como se 
fosse por acaso.”
O caso vem gerando reper-
cussão, especialmente pela 

visibilidade do jogador, que já 
foi alvo de críticas públicas sobre 
privilégios na seleção francesa. 
Embora o processo esteja em 
fase inicial e as autoridades ainda 
não tenham dado detalhes sobre 
o andamento da investigação, 
a menção a Mbappé coloca o 
atleta no centro de mais uma 
polêmica, gerando especulações 

na mídia internacional.
A situação ocorre em meio a 
um momento delicado para o 
jogador, que se prepara para 
compromissos importantes no 
futebol e enfrenta maior pres-
são pública. As investigações 
continuarão em andamento, e 
o Ministério Público não deu 
prazo para concluir o caso.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

São Paulo e Vasco se enfrentam 
nessa quarta-feira (16), às 21h45 (horário 
de Brasília), no Estádio Brinco de Ouro 
(Campinas, SP), pelo Campeonato Brasileiro .

São Paulo X Vasco

Da crise ao bilhão: como o Palmeiras Da crise ao bilhão: como o Palmeiras 
virou o maior formador do Brasilvirou o maior formador do Brasil

Rodrigo Dunshee lança candidatura 
à presidência do Flamengo 

FLAMENGO 

Rodrigo Dunshee, atual 
vice-presidente geral e 
jurídico do Flamengo, lan-

çou sua candidatura à presidên-
cia do clube em evento no Joc-
key Club, na Gávea. Escolhido 
como candidato da situação por 
Rodolfo Landim, Dunshee lidera 
a chapa "UNIFLA", tendo como 
vice Marcos Bodin, empresário 
do setor imobiliário e financeiro. 
Bodin também é o responsá-
vel pelo projeto do estádio no 
terreno do Gasômetro, um dos 
principais pilares da campanha. 
Dunshee destacou que o com-
promisso com o novo estádio é 
exclusivo de sua gestão: “Com-
pramos o terreno que ninguém 

acreditava ser possível, e a chave 
já está em nossas mãos.” 
O evento contou com a pre-
sença de nomes históricos do 
clube, como Nunes, Andrade 
e Júlio César, além do técnico 
Joel Santana e do ex-presidente 
Delair Dumbrosck, que retirou 
sua candidatura para apoiar 
Dunshee. A campanha também 
recebeu o apoio de diversos 
grupos políticos rubro-negros.  
Durante a apresentação, Lan-
dim exaltou a gestão atual, 
mencionando o aumento de 
faturamento de R$ 500 milhões 
para R$ 1,3 bilhão e desta-
cando 12 títulos conquistados, 
incluindo duas Libertadores. 

PALMEIRASPALMEIRAS

Sem citar Mbappé, MP Sem citar Mbappé, MP 
da Suécia confirma da Suécia confirma 
investigação de estuproinvestigação de estupro

Em pesquisa do Observa-
tório do Futebol (CIES), os 
laterais do Botafogo, Mar-

çal e Cuiabano, foram incluídos 
entre os dez melhores laterais 
esquerdos do mundo atuando 
fora das cinco principais ligas 
europeias (Inglaterra, Espanha, 
França, Itália e Alemanha).  
A lista foi dividida em laterais 
ofensivos e defensivos. Marçal 
ocupa a segunda posição entre 
os defensivos, atrás de Fran-
cisco Moura, do Porto. Renan 
Lodi, do Al-Hilal, também apa-
rece na lista, em sexto. Na atual 
temporada, Marçal disputou 
21 partidas pelo Botafogo e 
marcou um gol.  
Já Cuiabano está em quinto 
lugar entre os laterais/alas 
ofensivos. O ranking inclui Renê 
(Internacional) na segunda 

posição, Kaiki Bruno (Cru-
zeiro) em quarto e Alexandro 
Bernabei (Internacional) em 
sétimo. Antes de sofrer uma 
lesão na coxa em setembro, 
Cuiabano jogou 23 partidas 
pelo Botafogo, com quatro 
gols e duas assistências.  
Apesar do destaque na pes-
quisa, Marçal e Cuiabano não 
são titulares no momento. 
Alex Telles, contratado na 
última janela de transferên-
cias, assumiu a posição nas 
últimas seis partidas.  
O Botafogo volta a campo 
na sexta-feira (18/10), às 
20h (de Brasília), no Mara-
canã, pela 30ª rodada do 
Brasileirão. Líder com 60 
pontos, o Glorioso busca a 
vitória para se manter iso-
lado no topo da tabela.

  BOTAFOGO 

Coordenar a base do Palmei-
ras não é fácil para João 
Paulo Sampaio, que recebe 

entre 20 e 30 vídeos diários no 
WhatsApp de pais e empresários 
mostrando talentos promissores. 
Na última década, o Palmeiras se 
consolidou como o maior forma-
dor de atletas do Brasil, revelando 
craques como Endrick, Luis Gui-
lherme e Estêvão, além de nego-
ciar mais de R$ 1,8 bilhão em trans-
ferências desde 2015. 
Contudo, o cenário era diferente 
antes de 2015, quando o clube 

ainda enfrentava dificuldades 
financeiras após o rebaixamento. 
Sob a gestão de Paulo Nobre, 
começou um processo de profis-
sionalização, com a contratação 
de João Paulo para coordenar a 
base. A missão era clara: transfor-
mar o Palmeiras em referência na 
formação de atletas.
O projeto incluiu a reestruturação 
do departamento, aumentando o 
número de treinadores e captado-
res. Hoje, o Palmeiras possui olhei-
ros em várias regiões do Brasil e 
utiliza uma metodologia focada 

na autonomia dos jogadores, per-
mitindo que eles experimentem 
liberdade em campo.
A mudança de mentalidade tam-
bém foi essencial. Além de encon-
trar talentos, o clube passou a 
criar laços próximos com as famí-
lias. O investimento na formação 
reduziu a folha salarial e propor-
cionou ganhos com a negociação 
de percentuais de jogadores em 
outros clubes. Hoje, a base é um 
pilar fundamental do Palmeiras 
e garante sua sustentabilidade 
esportiva e financeira.

Laterais do Botafogo estão 
na lista de melhores do 
mundo fora da Europa

Dunshee prometeu manter 
o desempenho em torneios 
esportivos e modernizar o 
departamento de futebol, 

com a saída de Marcos Braz e 
a contratação de um diretor 
técnico. A eleição ocorrerá no 
dia 9 de dezembro.


